



grandiose de pics et de glaciers couronnés de neige, de lacs entourés de montagnes, de vallées profondes et d'épaisses forêts. Plus à l'est s'étalent les vastes prairies, puis les forêts et les cours d'eau de la région du lac des Bois. Plus majestueux sont les Grands Lacs, dont la partie orientale est parsemée d'îles rocheuses et verdoyantes, notamment le long des rives de la baie Georgienne et du Saint-Laurent supérieur. Viennent ensuite les vallées ondulées et boisées de l'Ontario et du Québec, puis les versants arrondis des Laurentides, tandis que les forêts, les cours d'eau et les anses côtières donnent aux provinces Maritimes et à Terre-Neuve leur physionomie particulière.

Vingt-six parcs nationaux disséminés à travers le pays

Skieurs au pied du mont Diamond Head, Parc Garibaldi (C.-B.).



préservent les régions dont le paysage offre un intérêt exceptionnel. Dans les parcs de l'Ouest, toute une faune (bison, caribou, élan, antilope, etc.) vit en liberté dans de vastes enclos sans être exposés désormais au danger d'extinction.

Il y a abondance de gibier dans les régions boisées et non colonisées de chaque province; orignaux, chevreuils, ours et autres animaux de moindre taille. Le printemps, les oies et canards sauvages prennent leur envolée vers le nord, et regagnent le sud à l'approche des gelées d'automne. Les coqs de bruyère foisonnent dans les bois. Les poules de prairie, les faisans et les perdrix hongroises font leurs nids en pleine prairie. Les forêts de l'est du pays sont parsemées de lacs qui regorgent de poissons et d'oiseaux aquatiques.

La splendeur du paysage canadien est peut-être plus frappante en automne, surtout quand l'été de la Saint-Martin vient réchauffer l'air de ses effluves. L'atmosphère est presque uniformément calme, les jours sont doux et brumeux, les nuits fraîches. Les érables, bouleaux, chênes et vinaigriers atteints par les premières gelées déploient un coloris éblouissant, mélange d'or, d'écarlate, d'orangé, de rouille et de vert. Suit la chute des feuilles. Plus tard, la neige, tantôt paisible et égale, tantôt poussée par le vent, vient recouvrir le sol. C'est l'hiver.

Les richesses naturelles du Canada en sont encore au stade de la découverte et du développement. Les premiers habitants du pays, Indiens et Esquimaux, menaient une vie primitive et manquaient des techniques nécessaires pour tirer de la terre les richesses qu'elle renfermait. Ce sont les Européens qui exploitèrent les trésors du sol, du sous-sol et de la forêt du Canada, qui surmontèrent d'immenses difficultés pour triompher des obstacles géographiques.

Les monts Purcell,  
près de  
Golden (C.-B.).

